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Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» 
 Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Герои обретают 
имена

Само понятие «Неизвестный солдат» в 
нашей стране было связано с появле-
нием в 1965 году первых книг романа-

эпопеи Владимира Успенского «Неизвестные 
солдаты», после чего в стране началось дви-
жение по поиску безымянных захоронений 
советских воинов. А в 1967 году в Москве 
была установлена скульптурная композиция 
могилы Неизвестного солдата. 

В этом году в Новосибирске центром па-
мятных мероприятий стал мемориал «Ра-
неный воин» на Заельцовском кладбище. 
Память солдат и офицеров, вставших на за-
щиту Отечества, сюда пришли почтить ру-
ководители города и области, участники 
поискового движения, школьники. Среди 

тех, кто принял участие 
в церемонии, — первый 
секретарь областного 
комитета КПРФ, мэр Но-
восибирска Анатолий 
Локоть.  

В 1991 году в Новоси-
бирск доставили прах 
солдата из Долины Смер-
ти под городом Белым 
Тверской области, где 
сражались воины 22-й 
Сибирской добровольче-
ской дивизии. В их честь 
на монументе Славы на-
шего города открыли па-
мятную плиту.  

Надо отметить, что го-
родские поисковики не-
мало сделали для того, 
чтобы Неизвестный сол-
дат обрёл своё имя, кото-

рое навсегда останется в народной памяти. 
Благодаря их деятельности за последние во-
семь лет на воинском захоронении кладбища 
«Заельцовское» установили семь мемориаль-
ных плит с именами 38 красноармейцев, 
умерших от ран в госпиталях Новосибирска.  

 
По материалам  

«Новосибирских новостей».

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

ИХ ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН

В конце 2020 года 
при поддержке пред-
ставительства МИД 
РФ в Красноярске и 
Ассоциации россий-
ских дипломатов на 
базе Хакасской на-
циональной гимна-
зии-интерната им. 
Н.Ф. Катанова от-
крылся первый в Си-
бири региональный 
Клуб юных диплома-
тов. В клубе ребята 
развивают свой ин-
теллектуальный и 
творческий потенци-
ал, знакомятся со 
сферой дипломатии 
и международных 
отношений. 

В  течение учебного года 
юные дипломаты на 
еженедельных заседа-

ниях рассматривают актуаль-
ные темы в области диплома-
тии, истории, экологии, изуча-
ют Конституцию РФ, осваи-
вают ораторское искусство, де-
ловой английский язык, зна-
комятся с биографией выдаю-
щихся дипломатов России. 

В конце сентября ребята из 
Хакасии провели телемост с 
луганской гимназией №30. 
Они рассказали о том, как 
клуб помогает им больше 
узнать о дипломатии. Этот 
опыт заинтересовал школь-
ников из Луганска, и они за-
хотели создать у себя подоб-
ное объединение. 

В ходе недавней рабочей 
поездки в Луганскую народ-
ную республику глава Хака-
сии Валентин Коновалов при-
нял участие в открытии Клуба 
юных дипломатов в ЛНР и 
пригласил школьников при-
ехать в гости. 23 ноября лу-
ганские ребята приехали с 
дружеским визитом. 

Группу гостей из ЛНР, в со-

став которой вошли руково-
дители и участники клуба 
«Юные дипломаты» гимназии 
№30 им. Н.Т. Фесенко, при-
ветствовал глава Хакасии: 

— Сегодня мы приняли но-
вых членов в хакасский клуб, 
— сказал он. — Поздравляю вас 
с этим важным событием! Бла-

годаря клубу у вас есть воз-
можность развить свои спо-
собности и знания, познако-
миться со сферой международ-
ных отношений, определиться 
с выбором жизненного пути. 

Встреча продолжилась в сте-
нах национальной гимназии. 
По традиции гостей угостили 

хакасскими национальными 
блюдами. В краеведческом му-
зее им. Л.Р. Кызласова школь-
никам из Луганска рассказали 
об истории и культуре региона. 

Для учеников из луганской 
гимназии была составлена об-
ширная программа, во время 
которой они познакомились с 

жизнью в Хакасии, на юге Си-
бири. Они посетили музеи под 
открытым небом «Салбыкский 
курган», «Казановка», «Хуртуях 
тас», Бородинскую пещеру, 
СШГЭС, музеи в селе Сизая и 
Шушенском. 

Пресс-служба Хакасского 
рескома КПРФ.

ПОЛЕЗНЫЙ ОБМЕН

Юные дипломаты 
встретились в Хакасии

СУД И СУТЬ

Курение — вред… 
Вынесен приговор в отно-

шении 44-летнего бывшего 
директора автономного ста-
ционарного учреждения со-
циального обслуживания Ом-
ской области «Пушкинский 
дом-интернат» Виктора Ясы-
рева. 

Он признан виновным в 
«получении взятки в значи-
тельном размере за незакон-
ные действия». Следствием и 
судом установлено: в марте 
2022 года обвиняемый, дей-
ствуя в интересах своего зна-
комого предпринимателя, со-
ставил подложные докумен-
ты о коммерческих предло-
жениях и фактически без про-
ведения торгов заключил до-
говор о поставке сигарет для 
постояльцев интерната на 
сумму 609 тысяч рублей. При 
этом он указал в договоре 
большую сумму, чем в дей-
ствительности стоила табач-
ная продукция. 

За незаконные действия 
директор получил в виде 
взятки от предпринимателя 
100 тысяч рублей. Ознако-
мившись с доказательствами, 
бывший директор интерната 
признался в содеянном. В хо-
де следствия на имущество 
виновного — жилой дом в 

пос. Красный Яр, земельный 
участок и автомобиль, общей 
стоимостью 7,4 млн рублей — 
был наложен арест. 

Приговором суда осуждён-
ному назначено наказание в 
виде штрафа в размере 1 млн 
рублей. 

 
Пайщики 

прогорели 
Учредитель строительной 

организации осуждён за мо-
шенничество. 

Вынесен приговор в отно-
шении 61-летнего учредите-
ля ЖСК «Волгоградский». 
Следствием и судом установ-
лено: в 2013—2016 годах фи-
гурант уголовного дела (фа-
милия не сообщается), орга-
низовавший ЖСК «Волго-
градский», в который вошли 
сотрудники подконтрольных 
ему организаций, под пред-
логом реализации паёв на 
квартиры в планируемом к 
строительству многоквар-
тирном доме №5 на пере-
сечении улиц Бульвар Архи-
текторов — Волгоградская в 
городе Омске похитил при-
надлежащие семи потерпев-
шим денежные средства на 
сумму более 9 млн рублей. 

Приговором суда ему на-

значено наказание в виде  
6 лет лишения свободы с от-
быванием в исправительной 
колонии общего режима. 

 
Ещё уклонист 

Руководитель коммерче-
ской организации подозрева-
ется в сокрытии денежных 
средств. 

Возбуждено уголовное дело 
в отношении директора ООО 
«СтройТраст» Армана Акопя-
на. По версии следствия, по-
дозреваемый, являясь дирек-
тором ООО «СтройТраст», 
умышленно с целью уклоне-
ния от уплаты налогов в осо-
бо крупном размере, фор-
мально, для вида, без наме-
рения создать правовые по-
следствия составил фиктив-
ный документооборот о при-
обретении товарно-матери-
альных ценностей, выполне-
нии работ и оказании услуг с 
рядом обществ с ограничен-
ной ответственностью, кото-
рые фактически не были 
контрагентами ООО «Строй-
Траст». После этого подозре-
ваемый внёс в налоговые дек-
ларации по НДС за 2018—2019 
годы заведомо ложные све-
дения и представил их в на-
логовые органы. Таким обра-
зом, директор ООО «Строй-

Траст» уклонился от уплаты 
НДС с организации на общую 
сумму более 69,9 млн рублей. 

В настоящее время следо-
вателями проведены обыс-
ки, допрашиваются свидете-
ли, устанавливаются все об-
стоятельства совершённого 
преступления, за которое УК 
РФ предусмотрено наказа-
ние до 6 лет лишения свобо-
ды. Расследование продол-
жается. 

 
Опасные услуги 

Собственник пансионата 
для пожилых людей обви-
няется во взяточничестве. 

Прокуратура Омской обла-
сти утвердила обвинитель-
ное заключение по уголов-
ному делу в отношении 
предпринимателя, обвиняе-
мого в совершении преступ-
лений, предусмотренных ч. 3 
ст. 291 УК РФ (дача взятки 
должностному лицу за со-
вершение заведомо незакон-
ных действий), ч. 1 ст. 238 
УК РФ (оказание услуг, не 
отвечающих требованиям 
безопасности жизни или 
здоровья потребителей). 

Также в качестве обвиняе-
мой в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 3 ст. 
290 УК РФ (получение взятки 

должностным лицом за совер-
шение заведомо незаконных 
действий), по указанному уго-
ловному делу привлечена за-
ведующая отделением БУ ОО 
«Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения 
Тевризского района». 

Из материалов уголовного 
дела следует, что в феврале — 
марте 2022 года заведующая 
отделением получила от пред-
принимателя взятку в виде де-
нег в размере 80 тыс. рублей за 
передачу персональных дан-
ных лиц, проживающих в уч-
реждении, прекращение ока-
зания социальных услуг вось-
ми гражданам для их пересе-
ления в организованный пред-
принимателем пансионат. 

Кроме того, мужчина обви-
няется в оказании в принад-
лежащем ему пансионате для 
пожилых людей и инвалидов, 
расположенном в с. Лукь-
яновка Одесского района, 
услуг, не отвечающих требо-
ваниям безопасности жизни 
или здоровья потребителей. 

Вина в совершении пре-
ступлений обвиняемыми 
признана в полном объёме. 

Уголовное дело по существу 
рассмотрит Тевризский рай-
онный суд. 

 
Владимир ПОГОДИН.

ПАМЯТЬ

Сибирь поднимавший
Он окончил школу в Новоси-

бирске, работал на заводе име-
ни Чкалова, почти 18 лет руко-
водил Томской областью, стал 
членом Политбюро ЦК КПСС, 
открывал первое заседание 3-й 
Государственной думы. 29 но-
ября Егору Кузьмичу Лигачёву 
исполнилось бы 102 года.  

 

Р одился Егор Кузьмич в деревне Ду-
бинкино Каинского уезда Томской 
губернии. Сейчас это — Чулымский 

район Новосибирской области, и так по-
лучилось, что Лигачёв сыграл важную 
роль в развитии как Новосибирской, так 
и Томской областей. По его трудовому 
пути можно изучать новейшую историю 
страны: здесь и работа на заводе, и бур-
ная комсомольская деятельность, и ру-
ководство в 1958—1959 годах Советским 
райкомом КПСС, как раз тогда шло 
строительство Академгородка.  

Вышестоящее партийное руководство 
быстро обратило внимание на Лигачёва: 
в 1961 году его позвали на работу в 
Москву. При этом, в силу таких качеств 
Егора Кузьмича, как идейность и прин-
ципиальность, его явно «продвигали» по 

идеологическому направлению — в 1964 
году он становится заместителем заве-
дующего Отделом агитации и пропаган-
ды ЦК КПСС по РСФСР. Егор Кузьмич 
всю жизнь стремился к хозяйственной 
работе, поэтому уже в 1965 году он пи-
шет письмо Брежневу с просьбой напра-
вить его в Томскую область. Просьба 
удовлетворяется: для сибирского регио-
на началась «эпоха Лигачёва» длиной в 
17,5 года. 

«За время работы в Томской области 
Егор Кузьмич внёс большой вклад в соз-
дание нефтяной и нефтехимической от-
раслей, атомной промышленности, в 
развитие строительной, энергетической 
и транспортной инфраструктуры, в соз-
дание Томского агропромышленного 
комплекса», — отмечает Томское земля-
чество в Москве, которое взялось за уста-
новку памятника политику на его могиле 
на Троекуровском кладбище. В поддерж-
ку увековечения памяти выступает и Со-
вет ветеранов Томской области. Открыт 
счёт на изготовление и установку па-
мятника. 

Учитывая значимость Егора Лигачёва 
как политика и хозяйственника, томичи 
надеются, что данный проект будет реа-
лизован.  

Иван СТАГИС.

Начиная с 2014 года в России  
3 декабря отмечается День Неизвест-
ного солдата. На самом деле тради-
ция ещё старше — именно в этот 
день в 1966 году в ознаменование 
25-й годовщины разгрома немецких 
войск под Москвой из братской моги-
лы на 41-м километре Ленинградско-
го шоссе был перенесён к Кремлёвской 
стене прах Неизвестного солдата.

В месте с ней обсудить 
насущные проблемы с 
местными жителями 

пришли первый секретарь 
райкома КПРФ, бывший глава 
этого района Владимир Крау-
тер и заместитель главы рай-
она по социальным вопросам 
Светлана Гаращенко.  

Лидер местных коммуни-
стов рассказала, чем живет 
район, какие проблемы боль-
ше всего волнуют людей. В 
первую очередь — это уже 
второе за год повышение та-
рифов на услуги ЖКХ с 1 де-
кабря. Пенсионеры не пред-
ставляют, на что им после 
оплаты коммунальных услуг 
жить и покупать лекарства. 
Ведь на селе пенсии совсем 
небольшие — многие полу-
чают всего 12—13 тысяч руб-
лей. При этом социальные 
компенсации за коммуналь-
ные услуги мизерные. 

В общем проблемы здесь 
всё те же, что и в других 
районах края. Но вот что по-

ложительно отличает посё-
лок Поспелиха, так это то, 
что нет у людей жалоб на 
отопление, как, например, в 
соседнем Шипуновском 
районе, где встреча с изби-
рателями проходила нака-
нуне. В домах, школах и 
больницах посёлка тепло — 
и это отмечали на встрече 
многие. 

К сожалению, местные ре-
формы зачастую иниции-
руются федеральным цент-
ром, а муниципалитеты ока-
зываются их заложниками. И 
это не только реформа ЖКХ, 
но и та же «мусорная рефор-
ма», навязавшая так назы-
ваемых региональных опера-
торов. Спустя несколько лет 
после её начала сейчас уже 
очевидно, что регоператоры 
не справились с возложен-
ными на них задачами. По-
лигоны переполнены, нет ни 
мусоросортировки, ни мусо-
ропереработки. Только тари-
фы растут. 

На встрече обсуждали ещё 
много других вопросов. Это 
и позиция депутатов-комму-
нистов при рассмотрении 
бюджета, проблемы газифи-
кации в крае, коррупции в 
стране и др.  

— Мы не выйдем из тяже-
лейшего кризиса, если власть 
не начнёт менять приорите-
ты и вкладывать в человече-
ский капитал, — отметила 
Мария Прусакова. — А что 
мы сейчас видим? Растут 
расходы на чиновников и 
госпропаганду, а социальные 
обязательства сокращаются. 
Поэтому депутаты КПРФ в 
Госдуме и АКЗС проголосо-
вали против принятия таких 
бюджетов. 

Завершилась встреча лич-
ным приёмом граждан. В его 
проведении помощь оказала 
С. Гаращенко, которая опе-
ративно отвечала на вопросы 
и буквально на месте решала 
некоторые проблемы. Так, 
среди обратившихся были 
обманутые дольщики, же-
лающие оформить социаль-
ное жильё, а также пенсио-
неры, отдавшие деньги мо-
шенникам за несделанный 
ремонт, и др. 

По итогам встречи будут 
направлены запросы в про-
куратуру и государственные 
органы. Каждое из обраще-
ний находится у Марии Пру-
саковой на контроле. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Вкладывать 
в человеческий 

капитал 
 
Первый секретарь Алтайского крайкома КПРФ, 

депутат Госдумы Мария Прусакова провела в По-
спелихинском районе встречу с избирателями.

Бюджет Новосибир-
ской области принят в 
первом чтении. Про-
изошло это на 27-й 
сессии областного За-
конодательного собра-
ния. За основные пара-
метры главного фи-
нансового документа 
на 2023 год депутаты 
проголосовали едино-
гласно.  

С основным докладом 
выступил министр 
финансов Новосибир-

ской области Виталий Голу-
бенко. Он отметил, что мак-
роэкономическая ситуация 
остаётся непростой: в 2022 
году экономика стала более 
затратной, что оказывает 
негативное влияние на по-
лучение прибылей. Если го-
ворить об основных пара-
метрах на следующий год, 
то они таковы: доходы — 
243,93 миллиарда рублей, 
расходы — 277,97 миллиар-
да, дефицит — 33,74 милли-
арда, или 12,15% от расхо-
дов. Это больше, чем в ухо-
дящем году, тем не менее 
правительство рассчитыва-
ет на прирост собственных 
доходов в 8,6 миллиарда 
рублей: 

— Наше внимание должно 
быть приковано прежде всего 
к эффективным мерам госу-
дарственной поддержки эко-
номики, чтобы социально-
экономическое здоровье ре-
гиона было в порядке.  

Если говорить о расходах, 
то министр назвал основ-
ные важные направления: 
поддержка на реальном 
уровне заработной платы, 
социальные выплаты, актуа-
лизация строительных про-
ектов. Он выразил надежду 
на то, что рост собственных 
доходов позволит преодо-
леть дефицит.  

В итоге проект был под-
держан всеми присутствовав-
шими депутатами. Впереди 
— работа над поправками, и, 
судя по позиции члена фрак-
ции КПРФ, заместителя пред-
седателя комитета по соци-
альной политике Александра 
Козлова, она не будет чистой 
формальностью: 

— В первом чтении при-
нимаются четыре главных 

параметра, включая доходы, 
расходы и бюджетный дефи-
цит. Меня как депутата они 
удовлетворяют, а содержа-
ние самого бюджета — нет. 
Считаю, что бюджетные 
средства должны расходо-
ваться в соответствии с чая-
ниями людей.  

А это, прежде всего, до-
стойный уровень их заработ-
ной платы. На встрече фрак-
ции КПРФ с губернатором пе-
ред сессией Александр Коз-
лов задавал конкретный во-
прос: почему средняя зара-
ботная плата в Новосибир-
ской области значительно 
ниже, чем по России в целом? 
Причём, судя по проекту 
бюджета, это отставание в 
2023 году только усилится: 

— Сейчас я изучаю проект 
бюджета и если найду воз-
можность, то буду вносить 
поправку о повышении зара-
ботной платы работникам 
бюджетной сферы.  

 
Иван СТАГИС.

В соответствии 
с чаяниями


